
Глава Минздравсоцразви-
тия Татьяна Голикова счита-
ет необходимым уделить по-
вышенное внимание разви-
тию сельского здравоохра-
нения. По данным министра, 
смертность селького насе-
ления от болезней системы 
кровообращения, ДТП, слу-
чайных отравлений алкого-
лем, убийств и самоубийств 
превышает общероссийские 
показатели на 22,5 процента. 

               *     *     *
Госдума РФ в первом чте-

нии приняла законопроект, 
который предполагает пе-
редачу процедуры техниче-
ского осмотра автомобилей 
частным компаниям. Также 
документ устанавливает пе-
речень необходимых доку-
ментов для прохождения ТО 
и принципы работы самих 
фирм. Ожидается, что за-
кон вступит в силу с 30 июня 
2011 года.

               *     *     *
Члены Совета Федерации 

намерены обратиться к Дми-
трию Медведеву с просьбой 
снять с занимаемой должно-
сти министра спорта и туриз-
ма Виталия Мутко, критику-
емого за чрезмерные затра-
ты на Олимпийских играх в 
Ванкувере. Счетная палата, 
в числе прочего, выявила, 
что размещение Мутко в Ван-
кувере обошлось в 35 тысяч 
долларов.

               *     *     *
К концу 2011 года в России 

будут созданы новые ска-
фандры для выходов в от-
крытый космос. Их разработ-
кой займется НПП «Звезда», 
которая заключила контракт 
на создание космической 
«одежды» с Федеральным 
космическим агентством. 
Стоимость работ по контрак-
ту составляет 68 миллионов 
рублей.

               *     *     *
Патриарх Московский и 

всея Руси Кирилл попро-
сил президента России Дми-
трия Медведева создать 
туристско-рекреационную 
зону религиозной направ-
ленности на Урале. Стои-
мость проекта по восстанов-
лению монастырского ком-
плекса в городе Верхотурье 
в Свердловской области со-
ставит более 3,5 миллиардов 
рублей.

               *     *     *
Губернатор Кемеровской 

области Аман Тулеев на 
встрече премьер-министра 
Владимира Путина с вдова-
ми шахтеров, погибших во 
время взрыва на «Распад-
ской», заявил, что все жерт-
вы аварии нарушали прави-
ла безопасности. Так, Туле-
ев рассказал о фактах куре-
ния и употребления шахтера-
ми наркотиков.
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СОБЫТИЕ  нЕДЕлИ

         СлУжБА 01

ПОЖАР ОБНАРУЖИЛ «ГЛАНАС»
25 июня в 18.30 на пульт 

дежурного ПЧ-20 позво-
нил оперативный дежурный 
управления кризисных си-
туаций по Псковской обла-
сти и сообщил, что спутнико-
вая система «Гланас» обнару-
жила тепловой очаг в дерев-
не Ключки Макушинской во-

лости. Как потом выяснилось, 
там действительно произо-
шел пожар в заброшенном не-
жилом строении. Следует ска-
зать, что спутниковая систе-
ма способна определить очаг 
возгорания с погрешностью не 
более ста метров.

Е. СтаСов.   

В пятницу, 2 июля, возле здания почтового отделения состо-
ялось торжественное открытие памятного знака, выполненного в 
виде верстового столба.  В композицию входит элемент конной 
упряжи – дуга. Мемориальная табличка гласит: «Памятный знак 
установлен псковскими почтарями уроженцу Опочки, псковскому 
боярину и воеводе, видному государственному деятелю, осно-
вателю «государевой» почты России Афанасию Лаврентьевичу 
Ордину-Нащокину, открывшему почтовый тракт Москва – Тверь 
– Новгород – Псков – Рига 17 сентября 1668 г.»  

Акция, в рамках которой был установлен памятный знак на ро-
дине Ордина-Нащокина, посвящена 340-летию международного 
почтового тракта Москва – Рига и стартовала еще два года назад. 

Почетное право открытия памятника было предоставлено ини-
циатору установления верстового столба Мартину Петровичу Нар-
монтусу и главе района Петру Михайловичу Васильеву (на фото). 

С приветственным словом перед собравшимися выступил ди-
ректор областного управления федеральной почтовой связи Вла-
димир Анатольевич Жолудев. Так как мероприятие проходило на-
кануне профессионального  праздника почтовиков, он вручил по-
четные грамоты работникам почтовой связи, которые приехали на 
это торжество и из других районов области. В заключение Влади-
мир Анатольевич обратился к собравшимся с инициативой уста-
новить в Опочке бронзовый бюст  А.Л.Ордину-Нащокину. 

- Мы откроем специальный расчетный счет, чтобы каждый же-
л а ю щ и й 
мог вне-
сти свою 
лепту в 
с т р о и -
тельство 
памятника 
и перечис-
лить туда 
денежные 
средства, 
– сказал 
директор 
УФПС. 
Е. Пульша.

      

ПАМЯТНЫЙ ЗНАК В ЧЕСТЬ ОПОЧАНИНА – 
ОСНОВАТЕЛЯ ПОЧТЫ РОССИИ

             ПОЧЁТ

КООПЕРАТОРАМ ВРУЧЕНЫ НАГРАДЫ
За многолетний добросо-

вестный труд в системе потре-
бительской кооперации прези-
диум Совета Центросоюза на-
градил отдельных работников 
Опочецкого райпо почетными 
грамотами и знаками. Награды 
вручались на торжественном 
собрании, посвященном Меж-
дународному дню кооперации.

Значком «За добросовест-
ный труд в потребительской ко-
операции» отмечена заведую-
щая автомагазином Анна Ива-

новна Николаева. Главный бух-
галтер райпо Любовь Ивановна 
Максимчук награждена знаком 
«За 30 лет безупречной работы 
в потребительской кооперации». 
Аналогичную награду, но за 25 
лет безупречной работы полу-
чила бухгалтер райпо Светла-
на Анатольевна Михайлова, а за 
20 лет работы – продавец Алла 
Анатольевна Чеклецова.

Почетная грамота Центро-
союза РФ вручена товароведу 
Татьяне Ивановне Черняевой.

          КУльТУРА

ОПОЧАНЕ НА «ПСКОВСКОЙ ВОЛНЕ»
26 июня в Дедовичском 

районном центре досуга об-
ластной Центр народного твор-
чества провел VIII областной 
конкурс исполнителей эстрад-
ной песни «Псковская волна». 
Конкурс проводился в целях 
сохранения лучших традиций 
эстрадного исполнительско-
го мастерства, выявления яр-
ких и талантливых имен. Дан-
ное мероприятие ориентиро-
вано на поддержку одаренных 
исполнителей региона. 

На этом конкурсе были 
представлены практически все 
районные центры Псковщины.

Жюри оценивало исполни-
тельское мастерство, такие ка-
чества, как правильное фор-
мирование звука, различные 
стилевые особенности, их гар-
моничное сочетание и выра-
жение на сцене. Обращалось 
внимание и на внешний вид, 
манеру исполнения, понима-
ние исполняемого материала. 
Несмотря на то, что конкур-

сантов было более сорока че-
ловек, все они обладали соб-
ственной индивидуальностью.

Опочецкий район на 
«Псковской волне» представ-
ляли Евгения Золотцева и 
Александра Казанцева. Жюри 
отметило грамотное исполне-
ние песен патриотической на-
правленности и манеру дер-
жаться на сцене Александры 
Казанцевой; хороший потенци-
ал, широкий диапазон вокаль-
ных возможностей – у Евгении 
Золотцевой. 

Все конкурсанты были на-
граждены дипломами и памят-
ными призами. После конкурса 
26 исполнителям было пред-
ложено участвовать в гала-
концерте для жителей и гостей 
поселка, но, к сожалению, он 
не состоялся из-за погодных 
условий.

Следует отметить, что ис-
полнители Опочецкого района 
на всех конкурсах выступают 
на высоком уровне.
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        ОБРАЗОВАнИЕ

24 июня делегация на-
шего района, в состав кото-
рой входили заместитель гла-
вы администрации Опочец-
кого района В.И.Полулях, на-
чальник отдела образования 
В.В.Ермолаева, руководители 
образовательных учреждений 
и первичных профсоюзных ор-
ганизаций, а также учителя 1-х 
классов, побывала в Смолен-
ске. В качестве одного из ру-
ководителей поездки высту-
пил настоятель храма Преоб-
ражения Господня священник 
Николай Ильницкий. В Смо-
ленске опочецких педагогов 
встретил председатель об-
ластного профсоюза работни-
ков образования. 

Основной целью поезд-
ки стало изучение опыта пре-
подавания предмета «Осно-
вы православной культуры». 
Как рассказала по возвраще-
нии Валентина Вячеславовна 
Ермолаева, программа поезд-
ки была очень плотной. Наша 
делегация посетила гимназию 
эстетического профиля. Затем 
состоялась встреча с настоя-
телем кафедрального Свято-
Успенского собора протоие-
реем Михаилом Горовым, ко-
торый является руководите-
лем отдела религиозного об-
разования и катехизации Смо-
ленской епархии. Отец Миха-
ил провел интересную экскур-
сию, рассказал об истории и 
святынях собора, о его глав-
ной иконе – Смоленской Оди-
гитрии и смоленских святых 
– воине Меркурии и преподоб-
ном Авраамии. Затем каждому 
подарил по маленькой иконе 
Божией Матери «Одигитрия».

Далее состоялся «круглый 
стол» по вопросам преподава-
ния основ православной куль-
туры, который также провел 
протоиерей Михаил Горовой. 

В 320 школах Смоленщины поч-
ти 20 лет преподается предмет 
«Основы православной культу-
ры земли Смоленской» (нашей 
делегации были подарены учеб-
ник по предмету и методические 
материалы). Рассказывалось и 
о том, что в апреле этого года 
проходил областной съезд учи-
телей, реализующих программу 
духовно-нравственного воспи-
тания. Учащиеся со своими на-
ставниками совершают поезд-
ки по местам духовной и воин-
ской славы, участвуют в между-
народных форумах. Проводятся 
Рождественские чтения, конкурс 
«За нравственный подвиг учи-

теля». Ребята принимали уча-
стие во Всероссийской олимпи-
аде «Русь святая, храни веру 
православную». В День славян-
ской письменности и культуры  
все учащиеся выпускных клас-
сов принимали участие в боль-
шом крестном ходе. 

В работе «круглого стола» 
приняла участие преподава-
тель Смоленского педагогиче-
ского колледжа Н.И.Колобаева. 
В этом учебном заведении на 
базе факультета начального об-
разования и коррекционной пе-
дагогики введена специали-

зация для подготовки учите-
лей, которые могут вести уро-
ки по основам православной 
культуры. О работе с право-
славными педагогами расска-
зала методист отдела рели-
гиозного образования и кате-
хизации Смоленской епархии 
В.М.Мальцева.

Говорилось за «круглым 
столом» и о преемственно-
сти в образовании. В дошколь-
ных учреждениях Смоленска, 
к примеру, есть развивающий 
курс «Мир – прекрасное творе-
ние». Есть и другие наработки. 
В завершение работы «кругло-
го стола» о.Николай Ильниц-

кий поблагодарил протоиерея 
Михаила за интересную и по-
лезную встречу и преподнес 
ему Опочецкую (Себежскую) 
икону Божией Матери «Умиле-
ние».

В.В.Ермолаева добави-
ла, что поездка была полезна 
вдвойне, поскольку с 2010/11 
учебного года в школах Псков-
ской области будет препода-
ваться предмет «Основы пра-
вославной культуры». Пока 
что в нашем районе в каче-
стве эксперимента он был вве-
ден лишь в Краснооктябрьской 
школе. Недавно специальные 
курсы по данному направле-
нию прошла учитель гимназии 
В.В.Гомелевская. А в перспек-
тиве планируется пригласить 
смоленскую делегацию и про-
вести при ПОИПКРО (совмест-
но с духовным училищем) обу-
чающий семинар. «Мы живем 
на земле, обладающей бога-
тым культурным и духовным 
наследием. Воспитание детей 
и молодежи должно основы-
ваться именно на этом фунда-
менте», – подчеркнула Вален-
тина Вячеславовна.   

Н. ИльИНа.
         ФОТО С. Дмитриевой. 

ПЕДАГОГИ ПОБЫВАЛИ 
В СМОЛЕНСКЕ

ИСТОРИя В гАЗЕТнЫХ СТРОКАХ

 Июнь 1960-го
«Рыбоводы в этом году ре-

шили вырастить и сдать го-
сударству товарной прудо-
вой рыбы – зеркального карпа 
и серебристого карася на 40 
тонн больше плана».

              *     *     *
«В этом году колхозники 

артели «Рассвет» более ор-
ганизованно, чем в прошлые 
годы, провели все весен-
ние посевные работы. К на-
чалу июня полностью был за-
кончен сев яровых культур... 
Сейчас главная работа в по-
леводстве – подготовка паро-
вых полей под урожай буду-
щего года. Прежде всего нуж-
но вывезти на эти поля боль-
ше местных удобрений. Здесь 
есть, где вести добычу торфа, 
но мало техники. Лопата и те-
лега – вот и вся техника».

              *     *     *
«Около деревни Козло-

во на залежах красной глины 
совхоз «Глубоковский» ведет 
строительство кирпичного за-
вода».

        Июнь 1970-го
«В течение последних лет 

для промышленности района 
характерно дальнейшее вне-
дрение хозяйственной рефор-
мы. Теперь по новой системе 
планирования и экономиче-
ского стимулирования работа-
ют десять предприятий из че-
тырнадцати».

              *     *     *
«Четыре года назад газ, 

водопровод, паровое отопле-
ние были лишь мечтой опо-
чан. Ныне эти вопросы реша-
ются успешно. Рабочие и слу-
жащие получают квартиры со 
всеми удобствами. За это вре-
мя в центре города проло-
жен водопровод протяженно-
стью 2,5 километра, канали-
зация – 16040 метров, тепло-
трасса – свыше одного кило-
метра. Установлено 1226 га-
зовых плит».

              *     *     *
«Продолжаются государ-

ственные экзамены в педучи-
лище. Стать педагогами го-
товятся 226 человек. Нынче 
впервые среди них будут вы-
пускники физкультурного от-
деления».

          Июнь 1980-го
«Отлично трудился в пе-

риод весенне-полевых работ 
водитель совхоза «Глубоков-
ский» Николай Дорофеев... 
На состоявшемся недавно за-
седании комитета комсомо-
ла совхоза принято решение  
премировать молодого меха-
низатора путевкой на Олимпи-
аду в город-герой Москву».

              *     *     *
«В Опочке 13-15 июня 

прошли финалы областной 
спартакиады обкома пище-
вой промышленности по шах-
матам, волейболу и многобо-
рью ГТО. С большим преиму-
ществом общекомандную по-
беду завоевали спортсмены 
Опочецкого хлебокомбината».

              *     *     *
«За последние четыре дня 

хозяйствами района на сено 

травы скошены на 982 гекта-
рах. Прибавка к плану на косо-
вице составила 5 процентов. 
На этот период приходится и 
все количество заготовленно-
го грубого корма. По-прежнему 
результативно трудятся зем-
ледельцы колхоза «Больше-
вик». Они значительно опере-
жают все другие хозяйства».

      Июнь 1990-го
«4 миллиона 200 тысяч 

пассажиров перевезли за пять 
месяцев нынешнего года авто-
бусы ПАТО-2. Таким образом, 
план по перевозкам пассажи-
ров выполнен на 113,7 про-
цента. Водители грузовых ав-
томашин за тот же период пе-
ревезли 1 миллион 245,8 тыся-
чи тонн грузов, также успешно 
перевыполнив свои плановые 
обязательства».

              *     *     *
Объявление: «Коопзагот-

пром» доводит до сведения 
охотников, кротоловов, что с 
25 июня 1990 года вводится в 
действие новый прейскурант 
закупочных цен на шкурки кро-
та: крот нормальный – 50 коп., 
с малым дефектом – 45 коп., с 
большим дефектом – 25 коп.

              *     *     *
«Замечательных успехов 

добиваются животноводы вто-
рой фермы совхоза «Красный 
фронтовик» при получении 
приплода молодняка свиней 
Ефросинья Тимофеевна Гера-
симова и  Людмила Павловна 
Иванова. У каждой на попече-
нии тридцать две свиноматки. 
За один опорос они получили 
без малого по восемь деловых 
поросят».

       Июнь 2000-го
«Первый серьезный шаг по 

созданию собственного произ-
водства сделал некогда рас-
павшийся кооператив «Уро-
жай». Посеяно 20 гектаров 
льна, идет посадка ранней и 
поздней капусты. Ею заплани-
ровано занять гектар пашни».

              *     *     *
«До 2,5 тонны ежемесяч-

но приготавливается сельди 
в собственном цеху. Закупле-
на новая партия скумбрии вы-
сокого качества. Готовится ее 
копчение. Деликатес скоро по-
ступит на прилавки магази-
нов».

              *     *     *
«Ураган разной силы про-

шелся по многим волостям. 
Большой ущерб нанесен лес-
ному хозяйству... По словам 
очевидцев, эпицентром урага-
на стала Петровская волость... 
Разрушены конюшни, фермы, 
навесы и т.д. В деревне Тобо-
лино выкорчеваны сады, по-
валены десятки вековых де-
ревьев, от березовой аллеи 
мало что осталось... В городе 
Опочке выкорчеванные урага-
ном вековые деревья завали-
ли улицы, дороги, рухнули на 
крыши строений, вывели из 
строя линии электропередач, 
порвали телефонные прово-
да, с ряда зданий был унесен 
шифер, повреждены крыши».  

Подготовила 
а. КИСлова.

О ЧЕМ ПИСАЛА РАЙОНКА…
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ПО КОЛЕНО В ВОДЕ
          нАМ ПИшУТ

УлИЦЫ нАшЕгО гОРОДА

В конце улицы 15 Июля 
есть двухквартирный дом, воз-
ле него – небольшая, но весь-
ма оригинальная клумба, укра-
шенная фигурками, среди ко-
торых выделяются грациозные  
белые лебеди. Тут же целая се-
мейка божьих коровок – камуш-
ки разной величины старания-
ми умелых рук превратились в 
насекомых. Среди камешков, 
обрамляющих маленькую клум-
бочку, тоже есть божья коровка, 
но сделана она из старой пласт-
массовой каски. С другой сторо-
ны под окнами две фигурки чер-
ных лебедей. И в первый мо-
мент даже непонятно, из чего 
они сделаны.

И клумбу, и фигурки сделала 
семья Алексеевых, Сергей Ива-
нович и Ольга Борисовна, помо-
гал родителям и сын Егорка. 

- Подобные фигурки лебе-
дей, – рассказывает Ольга Бо-
рисовна, – мы увидели в Пско-
ве, а потом нашли в Интернете. 
Муж долго возился со стары-
ми автомобильными покрышка-
ми, чтобы получилось красиво. 

Но ведь хочется жить как люди, 
чтобы рядом с домом был уго-
лок, радующий глаз. Думаю, 
в следующем году сделаем 
грибочки-боровички или что-то 
другое...

Приятно, что подобные 
уголки, с любовью оформлен-
ные умельцами и цветоводами-
любителями, в Опочке встреча-
ются все чаще и помогают соз-
давать хорошее настроение. 

И. ПРоКлова. 
P.S. Разговор с Ольгой Бо-

рисовной состоялся в четверг, 
24 июня, а на следующий день 
Ольга Борисовна зашла в ре-
дакцию и со слезами в голосе 
сообщила, что одного лебе-
дя украли. Просьба у нее к нам 
была одна: «Напишите, чтобы 
лебедя вернули...» Проснется 
ли совесть у того, кто посяг-
нул на чужое? Очень хотелось 
бы в это верить... 

Да, взять чужое куда про-
ще, чем сделать что-то само-
му, но при этом не стоит за-
бывать, что на украденном до-
бра не наживешь.   

УВИДЕЛИ У ДРУГИХ 
И СДЕЛАЛИ У СЕБЯ

         КУльТУРА

УЧАСТВОВАЛИ В ФЕСТИВАЛЕ
17-20 июня в Пушкинском 

заповеднике прошел фести-
валь любительских театров и 
фольклорных программ «Затея 
сельской остроты». Подобный 
фестиваль проводился в пятый 
раз. Он был организован Госу-
дарственным комитетом Псков-
ской области по культуре и ту-
ризму, областным Центром на-
родного творчества и Пушкин-
ским заповедником. 

Опочку на фестивале пред-
ставляли камерный театр 
«М`АРТ» и молодежная те-
атральная студия, работаю-
щая при ЦДиК. Художествен-
ный руководитель коллективов 

Ю.А.Иванов выбрал для показа 
спектакль по пьесе А.Вампилова 
«Дом окнами в поле» (режиссер 
С.Ю.Спиридонов) и постанов-
ки юных артистов «Вот такая 
репка» по пьесе И.Токмаковой 
и «Моцарт и Сальери» по од-
ноименному произведению 
А.С.Пушкина. 

Оба коллектива получили 
диплом за участие в фестива-
ле. Кроме того, оргкомитет на-
градил театр «М`АРТ» дипло-
мом «За раскрытие темы сель-
ской жизни», а молодежную сту-
дию – «За развитие театраль-
ного жанра среди молодежи и 
подростков».

СОДЕЙСТВУЮТ ТРУДОУСТРОЙСТВУ 
И ОТКРЫТИЮ СВОЕГО ДЕЛА

          ЗАняТОСТь

- С начала года к нам об-
ратилось за содействием в 
трудоустройстве 659 человек, 
244 гражданам оказаны услу-
ги по профессиональной ори-
ентации. В рамках антикри-
зисной программы заключе-
но 14 договоров на организа-
цию временных работ для 284 
человек, находящихся под ри-
ском увольнения; 109 человек 
направлено на общественные 
работы. В основном они были 
задействованы на благоу-
стройстве сельских населен-
ных пунктов. Опочецкому рай-
по потребовались работники 
для переборки картофеля и 

Продолжает реализовываться областная долгосрочная целевая программа 
«О дополнительных мероприятиях, направленных на снижение напряженности 
на рынке труда Псковской области». Как обстоит дело с трудоустройством 
граждан в  нашем районе,  мы попросили  рассказать  директора Центра занято-
сти населения Опочецкого района Николая Владимировича МИХАЙЛОВА.  

сбора лекарственного сырья, а 
в лесной отрасли – на лесопо-
садках. По направлению нашей 
службы прошли обучение на во-
дителей  категорий «С», «Д», 
«Е» 38 человек. Готовим еще 
одну учебную группу. 

Занимались мы и трудо-
устройством несовершенно-
летних. В частности, учащиеся 
ПУ-1 трудились на покраске го-
родского моста. Всего нашими 
услугами по временному трудо-
устройству воспользовалось 77 
подростков. 

Важным направлением на-
шей работы является трудо-
устройство выпускников обра-

зовательных учреждений. На 
стажировку направлено трое 
по следующим профессиям: 
повар, бухгалтер и юрист. 

По целевой программе со-
действия самозанятости 113 
безработных граждан откры-
ли собственное дело; кроме 
того, заключено 25 договоров 
на создание рабочих мест. 

Хотелось бы обратиться к 
руководителям предприятий 
и организаций всех форм соб-
ственности: если вам необхо-
димы работники, мы их для вас 
можем обучить по различным 
специальностям и профессиям.   

Записал Е. Пульша.  

После того, как половодьем унесло мост 
в деревне Антоново Варыгинской волости, 
через Иссу был сделан пешеходный переход. 
Но он очень узкий, по нему невозможно идти 
с детской коляской или с тяжелыми сумка-
ми, и он сейчас наполовину залит водой. А 
течение реки в этом месте очень сильное.

Между тем летом в Антонове живет 
порядка двадцати человек, в том числе 
люди пожилые и дети. И если не мост, то 
безопасный переход через Иссу нужен всем. 
Так что сложившееся положение надо сроч-
но менять!

Жители д.антоново варыгинской волости.

…И вот сотрудник редак-
ции «Красного маяка» стоит 
на берегу Иссы, у этого самого 
пешеходного перехода. Кар-
тина превзошла все ожида-
ния: вода перехлестывает че-
рез доски, они не только мо-
крые, но и скользкие, да и ши-
рина перехода, если можно 
так выразиться, полторы до-
ски… А перила вдоль пере-
правы, между прочим, внуша-
ют сильные опасения по части 
прочности.

Действительно, ни с сумка-
ми пройти, ни коляску с ребен-
ком прокатить. А пожилому че-
ловеку не перейти и налегке.

Тут как раз к этой сколочен-
ной на живую нитку переправе 
подошел местный житель И.Я. с 
мешком – ему надо было на дру-
гую сторону реки, там живет его 
мать. Постоял-постоял у реки, 
да делать нечего: вскинул груз 
на спину и зашлепал по воде, 
как был, – в сандалиях и носках, 
полоща в речке низ штанин…

Как выяснилось из разгово-
ра с ним, эта экстремальная пе-
реправа появилась на Иссе в 
апреле, после печальных собы-
тий ночи с 31 марта на 1 апре-
ля. И вначале доски водой не за-
ливало. А потом пошли дожди, 
уровень воды поднялся, и жи-

тели Антонова и других дере-
вень, расположенных за Ис-
сой, теперь имеют то, что име-
ют: ходят через реку по коле-
но в воде по скользким доскам.

В волости сотруднику газе-
ты сказали, что сделали для 
жителей Антонова все, что 
смогли, а строительство по-
стоянного моста запланиро-
вано лишь на сентябрь…

Между прочим, никто не 
гарантирует, что дождей в 
июле или в августе не будет. 
А если польют? Ну тогда, ви-
димо, местным жителям при-
дется переходить Иссу уже по 
пояс в воде…

А ПОТОМ – ПО ПОЯС?...
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...В центре клумб на Совет-
ской площади – разноцветье 
петуний и цинний, их обрамля-
ют по периметру бархатцы и 
георгины. К установленным в 
прошлом году на площади ска-
мейкам и урнам для мусора в 
этом году добавилась ориги-
нальная площадка для отды-
ха возле магазина «Престиж». 

Как дань уважения и при-
знательности накануне 65-й 
годовщины Великой Победы 
преобразована районная До-
ска почета.  Теперь ее венча-
ет надпись «Подвиг их бес-
смертен». На стенде помеще-
ны фотографии опочан – Геро-
ев Советского Союза и людей, 
совершивших свои ратные 
подвиги на опочецкой земле, 
а на клумбах перед Доской по-
чета высажены цветы в форме 
пятиконечных звезд. 

Наверняка привлечет вни-

мание гостей города компози-
ция, составленная из камней, 
цветов и декоративных расте-
ний, которую возле своей до-
ски объявлений в прошлом 
году  оформили ребята из обще-
ственной молодежной организа-
ции «Молодая Гвардия Единой 
России». 

Аккуратно выкошена трава 
не только возле памятника осво-
бодителям района и вдоль ас-
фальтовой дорожки, ведущей к 
нему, но и на прилегающей тер-
ритории. 

Традиционно в годовщину 
освобождения цветы и венки бу-
дут возложены и на братское за-
хоронение на Валу. Во время на-
шего посещения работники ОАО 
«Опочкаагропромстрой» прово-
дили косметический ремонт это-
го мемориала, а рабочий «Ком-
мунсервиса» косил траву. 

Хотя был будничный день, 
по дорожкам пар-
ка на Валу гуляли 
взрослые с деть-
ми. Одного из них 
мы попросили по-
делиться своим 
мнением.

- Пятнадцать  
лет назад мы с 
женой купили дом 
в Опочке, – гово-
рит мой собесед-
ник. – Сначала 
приезжали сюда 
из Мурманска на 
лето в отпуск, а 
после выхода на 
пенсию перебра-
лись жить в Опоч-
ку. Каждое лето к 
нам в гости при-
езжают дети с 
внуками, друзья 

из Мурманска. Непременно с 
ними мы приходим на Вал: по-
гулять в тени парка, посидеть 
в кафе, дети с удовольстви-
ем играют на площадке. Но 
нас огорчало то, что к середи-
не лета само городище и парк 
зарастали бурьяном так, что по 
дорожкам было трудно пройти. 
Отрадно, что сейчас положе-
ние стало меняться: траву на-
чали выкашивать, установлены 
контейнеры и урны для мусора, 
наведен порядок в парке, поя-
вились скамейки и клумбы, от-
ремонтированы и покрашены 
качели на детской площадке. 
Место это настолько красиво 
и уникально, что должно стать 
визитной карточкой Опочки.

...К вечеру 17 июля торже-
ства продолжатся на город-
ском стадионе, где опочан и го-
стей города будет ждать празд-
ничный концерт, аттракционы 
и множество других культурно-
развлекательных мероприя-
тий. Футбольное поле, где раз-
вернется праздничное дей-
ство, уже выкошено. Главный 
специалист отдела по куль-
туре, молодежной политике и 
спорту администрации района 
С.А.Паклин и работник стади-
она В.П.Горбунов занимались 
уборкой скопившегося под три-
бунами мусора. Только под 
одной трибуной стеклянных и 
пластиковых бутылок и проче-
го мусора набралось на хоро-
шую тракторную телегу. И это 
не принесенный сюда мусор, а 
оставленный после распития 
спиртного здесь же. По мне-
нию С.А.Паклина, хорошо бы, 
если бы сюда почаще загляды-
вали сотрудники милиции, мо-
жет, тогда и на стадионе ста-
нет чище. 

До празднования Дня осво-
бождения района от немецко-
фашистских захватчиков оста-
лось не так много времени, но, 
как заверила мастер по благо-
устройству «Коммунсервиса» 
Е.В.Муравская, к назначенно-
му сроку все намеченное будет 
завершено, в частности, вокруг 
городского стадиона будет ско-
шена трава с помощью тракто-
ра с навесной косилкой. 

Е. Пульша.

ИДЕТ ПОДГОТОВКА К ПРАЗДНИКУ – 
ДНЮ ОСВОБОЖДЕНИЯ ОПОЧКИ

В этом году праздничные мероприятия, посвящен-
ные 66-й годовщине освобождения Опочки от немецко-
фашистских захватчиков, пройдут в субботу, 17 июля. 
План мероприятий предусматривает проведение их в раз-
личных частях города: на Советской площади, у воинских 
захоронений, расположенных возле городского моста и на 
Валу. Продолжатся они народными гуляньями на городском 
стадионе – праздничным концертом и другими культурно-
развлекательными мероприятиями.

Чтобы выяснить, как идет подготовка к предстояще-
му празднику, корреспондент газеты решил пройти по ме-
стам, где пройдут праздничные  торжества и  мероприя-
тия. 

Основной заботой в лет-
ний период должна стать под-
готовка к эксплуатации жилья 
в зимний период. К сожале-
нию, в нашем городе остается 
большое количество домов, 
собственники жилья в которых 
не выбрали способ управле-
ния. Есть также дома, которые 
перешли на непосредствен-
ное управление, но до сих пор 
не определили на общем со-
брании собственников жилья 
порядок  подготовки к зимне-
му периоду.

В соответствии с Жилищ-
ным кодексом РФ собствен-
ники жилья, уполномоченные 
организации (ТСЖ, УК) несут 
полную ответственность за 
эксплуатацию  жилья. В свя-
зи с этим уполномоченные об-
щим собранием собственни-
ков жилья  должны в самое 
ближайшее время обратиться 
в ресурсоснабжающие органи-
зации и предприятия, оказы-
вающие услуги в сфере ЖКХ, 
для решения вопросов под-
готовки системы отопления и 
водопровода к эксплуатации в 
зимний период. Услуги по под-
готовке инженерных комму-
никаций к зиме могут оказать 
муниципальные предприятия 
(каждое в своей сфере): «Рем-
жилсервис», «Теплоресурс», 
«Теплоэнерго», «Райводока-
нал».

В случае игнорирования 
данных требований, неготов-
ности дома к эксплуатации в 
зимний период и отсутствия 

акта выполненных работ услу-
ги по подаче тепла и воды бу-
дут ограничены.

Призываем граждан при-
нять активное участие в ре-
шении судьбы собственного 
жилья, то есть определиться, 
наконец, со способом управ-
ления. Выбор между управ-
ляющей компанией, ТСЖ, не-
посредственным управлени-
ем – это необходимый и до-
статочный шаг с вашей сторо-
ны для цивилизованного и за-
конодательно верного управ-
ления вашей совместной соб-
ственностью.

Игнорирование частью соб-
ственников жилья требова-
ний Жилищного кодекса в пла-
не выбора способа управле-
ния вынудило администра-
цию района объявить о про-
ведении открытого конкурса 
по отбору управляющей орга-
низации для управления мно-
гоквартирными домами (изве-
щение опубликовано в «Крас-
ном маяке» от 30.06.2010 г.).  
Решение собственников жи-
лья о выборе способа управ-
ления, принятое до начала 
конкурса, является легитим-
ным. 

Уполномоченные собствен-
никами жилья должны также 
заключить договоры с «Энер-
гоагентом» на отпуск электро-
энергии для освещения мест 
общего пользования.

И. СКладаНовСКИй,
заместитель главы 

администрации района по ЖКХ.  

ЗАБОТА СОБСТВЕННИКОВ ЖИЛЬЯ 
И ТЕХ, КОМУ ВЫ ДОВЕРИЛИ 

УПРАВЛЕНИЕ ДОМАМИ

ПЕнСИОннЫй фОнД ИнфОРМИРУЕТ

Около 300 работодателей 
района должны отчитаться 
перед Пенсионным фондом

С 1 июля начинается при-
ём отчетности работодателей 
по страховым взносам. 

Как рассказали в управ-
лении ПФР,  сведения за по-
лугодие должны представить 
около 300 работодателей-
страхователей. Планируется, 
что более 40% из них отчита-
ются в электронной форме с 
использованием электронной 
цифровой подписи (ЭЦП).

По словам начальника 
управления ПФР Ольги Яков-
левны ВАСИЛЬЕВОЙ, нынче 
работодателям нужно будет 
представить сразу два вида 
отчетности:

- Это расчеты по начис-
ленным и уплаченным стра-
ховым взносам на обязатель-
ное пенсионное страхование 
и на обязательное медицин-
ское страхование (по формам 
РСВ-1 и РСВ-3) и сведения  
персонифицированного учета. 

 О.Я. Васильева пояснила, 
что отчеты будут приниматься  
в течение месяца – с 1 по 31 
июля 2010 года. По истечении 
этого срока работодателям не 
успевшим или не захотевшим 

отчитаться, придется платить 
штрафные санкции.

Также она напомнила о но-
вовведениях в периодичности 
сдачи отчетности:

- В этом году сведения ПУ 
представляются в Пенсионный 
фонд не раз в год, как это было 
ранее, а один раз в полугодие. 
А уже со следующего, 2011  
года, они должны будут посту-
пать  в ПФР ежеквартально. 

Кроме того, Ольга Яков-
левна обратила внимание на 
то, что прием сведений пер-
сонифицированного учета бу-
дет проходить с использова-
нием новых форм отчетности. 
В настоящее время во всех 
районах области специали-
сты  управлений ПФР прово-
дят бесплатные консультации 
и семинары для работодате-
лей, разъясняют порядок за-
полнения и сдачи новых форм 
документов.

Для поощрения самых от-
ветственных работодателей 
Пенсионный фонд РФ объя-
вил конкурс «Лучший страхо-
ватель года», итоги которого 
будут подведены весной сле-
дующего года.
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            ЗнАКОМСТВО
С 1992 года Бежаницкой школой руко-

водит Сергей Константинович МИхЕ-
ЕВ. Родился и вырос в Бежаницком рай-
оне. После окончания Шиловской школы 
поступил в Опочецкое педагогическое 
училище, на физкультурное отделение 
(тренером его был работающий и ныне 
В.Г.Лебедев). В 1976 году он вернулся в 
родную школу уже в качестве учителя. 

После армии Сергей Константино-
вич работает председателем ДСО «Уро-
жай» и параллельно учится в Ленин-
градском институте физкультуры име-
ни П.Ф.Лесгафта. Затем уходит на ком-
сомольскую, а потом партийную работу. 
В это время он получает второе высшее 
образование в Ленинградском политоло-
гическом институте. 

Но от судьбы, как известно, не уйдешь. 
И в 1991 году Сергей Константинович 
возвращается в школу.

       гДЕ ВЗяТь ДЕньгИ?
С финансами в 1990-х годах туго было 

везде, а в школах и подавно. Зарплата 
выплачивалась с задержкой в несколь-
ко месяцев, отпускных было не дождать-
ся. Что уж тут говорить о поддержании 
материально-технической базы! А ново-
му директору ее хотелось не просто под-
держивать, а еще и укреплять, да при этом 
развивать спорт. Взвесив все «за» и «про-
тив», произведя нехитрые расчеты, дирек-
тор решает: надо заняться торговлей. 

Торговать решили тем, что всегда на-
ходит спрос, – продуктами. Вначале на 
рынке, потом открыли свои маленькие 
магазинчики.  Сейчас их три, в разных 
концах поселка. Несмотря на возросшую 
конкуренцию, магазинчики работают и 
позволяют школе получать средства на 
самое необходимое, на то, что нельзя 

приобрести за бюджетные деньги.  
Спрашиваю у молодой мамы, гуляющей 

в парке с малышом: «Покупаете ли вы про-
дукты в школьных магазинах?» И в ответ 
слышу: «Да, бывает. Наша бабушка, к при-
меру, просит только там покупать хлеб. И 
полуфабрикаты берем иногда с удоволь-
ствием».

Продавцы, объяснил мне директор шко-
лы, состоят в штате школы, пользуются 
всеми социальными гарантиями, а зарпла-
ту получают в зависимости от выручки. 

А еще в школе есть своя фотомастер-
ская, которая помогает в оформлении 
классов и решении других внутренних про-
блем , а также принимает заказы на изго-
товление любых фотографий, даже на за-
гранпаспорта. Кто-то скажет: вот здорово! 
Но хлеб это несладкий. Во всем требуется 
строгая отчетность, и это забота замести-
теля директора по коммерческой деятель-
ности и бухгалтера.

  С ДЕньгАМИ нЕ ПРОПАДЕшь
Внебюджетные средства позволяют ре-

шать текущие проблемы. К примеру, по-
строили в школе стадион на бюджетные 
деньги. Но что такое стадион без обору-
дования и инвентаря? И как его обслужи-
вать? Когда есть деньги, эти и другие во-
просы решаются быстро. Но заработан-
ные средства здесь тратят с умом, приоб-
ретается в первую очередь самое необхо-
димое для обеспечения учебного процес-
са, ведутся ремонтные работы и благоу-
стройство территории.  

- Мы приобрели для школы транспорт-
ное средство («Газель»), купили хорошую 
газонокосилку для обслуживания стадио-

на и еще одну попроще – ручную, свароч-
ное оборудование, бетономешалку, – пе-
речисляет Сергей Константинович. – Ак-
тивно вкладываем средства в развитие 
спорта (порядка 60-70 тысяч в год). Уста-
новили на стадионе плоскостные спортив-
ные сооружения. Обеспечили спортинвен-
тарем два спортивных зала. Лыжная база 
насчитывает 60 пар лыж, из них 30 – пла-
стиковые. Есть у нас 25-метровый стрел-
ковый тир с пневматическим оружием.

Внеклассной работе, спорту, в том числе 
туризму, художественной самодеятельно-
сти и досугу детей уделяется много внима-
ния. У нас очень хороший учитель физкуль-

туры, настоящий эн-
тузиаст своего дела, 
и кстати, тоже вы-
пускник Опочецкого 
педучилища, заслу-
женный учитель шко-
лы Российской Фе-
дерации Александр 
Алексеевич Авдеев. 
Есть свой вокально-
инструментальный 
ансамбль (в свое 
время купили всю ап-
паратуру и инстру-
менты)...

Сергей Констан-
тинович показывает 
кубки, завоеванные 
спортсменами шко-
лы в этом учебном 
году. И разговор переходит к делам хозяй-
ственным.

          И РЕМОнТ ИДЕТ 
         ПОлнЫМ ХОДОМ
Мы проходим по школе, заглядываем в 

кабинеты. В некоторых полным ходом идет 
ремонт. В других, где ремонт сделан в про-
шлом году, только цветы вынесли на лето. 
Действует принцип: не распылять средства. 
Каждый год капитально делается по 2-3 ка-
бинета, начиная с потолков, замены све-
тильников, и до пола, обновления классной 
мебели (кабинет, директора, кстати сказать 
на фоне отремонтированных классов весь-
ма скромный – ма-
ленькое помеще-
ние, минимум ме-
бели и никакой ро-

скоши типа ковров). 
Ставится цель, и ведется работа по ее 

достижению. Решили заменить электрику 
– заменили. Решили поменять в кабинетах 
истершиеся классные доски – поменяли. 
И так далее. Чувствуется хозяйская жил-
ка директора и его команды. К примеру, от 
входа и вдоль доски, где больше всего вы-
тирается краска в кабинетах, застилается 
на покрашенный пол дорожка линолеума. 
Учитываются и требования пожарной без-
опасности: вместо обоев (было одно вре-
мя модно оклеивать стены в классах) и 
масляной краски применяется водоэмуль-
сионная. 

В ремонтные работы вложено уже более 
100 тысяч рублей с учетом спонсорской по-
мощи родителей (от которой не отказыва-
ются).  Много предстоит сделать и по бла-
гоустройству территории. Сейчас ребята на 
практике помогают делать новую отмостку. 
К главному входу будет выложена дорожка, 
ограниченная поребриком. Закуплены туи.

        УСлОВИя Для УЧЕБЫ, 
              И нЕ ТОльКО
Число учащихся в 2009/2010 учебном 

году составляло 545 человек, из них 170 
из села (за последние 6 лет в Бежаниц-
кую школу влились ученики пяти малоком-

плектных школ). Сельские приезжают на 
занятия на автобусах (эта система отла-
жена) или живут в пришкольном интер-
нате. Интернат рассчитан на 40 мест и 
находится под одной крышей со школой, 
что очень удобно. Дети живут по 3-4 че-
ловека. Все удобства. Есть комната от-
дыха с телевизором, учебная комната 
для подготовки домашних заданий (учи-
теля по графику проводят здесь допол-
нительные занятия), столовая, благоу-
строенные туалеты, душевые. 

Работает в школе 50 педагогов. В этом 
году выпустили четыре 9-х класса и два 
11-х (два человека окончили школу с се-
ребряными медалями, в прошлом году 
было шесть медалистов). Ожидается 62 
первоклассника. Комплектуется два 10-х 
класса.

Из 50 имеющихся в школе компьюте-
ров 40 задействованы в учебном процес-
се. В компьютерном классе год назад за-
менили технику на более современную. 
Комплекты из компьютера и мультиме-
дийного проектора установлены в 13 ка-
бинетах. 3 кабинета оборудованы интер-
активными досками. Есть компьютеры  с 
выходом в Интернет и в библиотеке, что 
очень удобно для подготовки рефера-
тов и докладов. Пользуются ребята на 
переменках и возможностью заглянуть 
в электронную энциклопедию Кирилла и 
Мефодия.  

В прежние годы, рассказы-
вает С.К.Михеев, в школе бы-         
ло организовано профильное 
обучение. Сейчас, когда в стар-
ших классах учится по 40 че-
ловек, подобрать из них 20 чи-
стых математиков и 20 гума-
нитариев крайне сложно. Но 
выход для получения допол-

нительных знаний нашли. Формируют-
ся группы с углубленным изучением от-
дельных предметов. Действует также си-
стема платных услуг (35 рублей в час) на 
договорной основе для желающих полу-
чить знания сверх программы и подго-
товиться к поступлению в вуз. Платные 
услуги оказывает и логопед. 

Сформировалась здесь и своя систе-
ма приобретения учебников. Родителям 
предлагается три варианта. По одному из 
них школа берет на себя приобретение 
полного комплекта учебников с приложе-
ниями и печатными тетрадями (если они 
требуются по предмету). Это удобно и 
выгодно, поскольку учебники приобрета-
ются на базах Санкт-Петербурга, что де-
шевле, чем в магазине.

По окончании школы мальчишки полу-
чают права тракториста (в школе два ко-
лесных трактора). И некоторые исполь-
зуют их по прямому назначению, идут 
работать в сельское хозяйство. Девоч-
ки изучают швейное и кулинарное дело 
(правда, без получения «корочек»).

В июне, как и в наших школах, в Бе-
жаницкой работал оздоровительный ла-
герь. В день нашего знакомства со шко-
лой после завтрака ребята с удоволь-
ствием играли на стадионе...

Телефон Сергея Константиновича за-
звонил вновь, его ждали дела, и нам 
пришлось прервать интересную беседу. 
И пусть не все удалось посмотреть, но 
ясно было, что школа в Бежаницах не-
обычная.

Н. ИльИНа.   

Казалось бы, чем-чем, а уж школой нас не уди-
вишь. Ну что может быть необычного в обыч-
ной средней поселковой школе?  Однако встре-
ча с директором Бежаницкой средней школы 
приятно удивила и одновременно убедила: мож-
но жить и развиваться, не дожидаясь ничьих ми-
лостей (да какие там милости, лишь бы не ме-
шали!). Но для этого нужно научиться не толь-
ко считать деньги, но еще и зарабатывать их. 


